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Die Bürgermeisterin 

 Öffentliche 
Beschlussvorlage 
078/2023 
Dezernat I, gez. Diekmann 

 
 

Federführung: Datum: 

10-Organisation, Wahlen, TuI 06.04.2022 
Produkt: 

 
 

Beratungsfolge: Sitzungsdatum: 

Haupt- und Finanzausschuss 20.04.2023 Vorberatung 

Rat der Stadt Coesfeld 27.04.2023 Entscheidung 

 

Antrag der Fraktion Pro Coesfeld - Schutz des Eigentums am Bahnhof 

Beschlussvorschlag der Fraktion Pro Coesfeld: 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, welche   rechtlichen und technischen Möglichkeiten 
bestehen, das Eigentum der Bürger am Coesfelder Bahnhof, insbesondere die dort abgestellten 
Fahrräder, zu schützen. Dabei sollen auch die möglich entstehenden Kosten mitgeteilt werden 
und die Erfahrungen anderer Kommunen mit in die Überprüfung einbezogen werden.   

 

Sachverhalt: 

Mit Datum vom 04. April 2023 stellte die Fraktion Pro Coesfeld einen Antrag zur Thematik „Schutz 
des Eigentums am Bahnhof“ zur Beratung im Haupt- und Finanzausschuss und Rat der Stadt 
Coesfeld. 

 

Die Fraktion begründet ihren Antrag wie folgt: 

 
Die Fahrraddiebstähle rund um den Bahnhof haben laut Kriminalitätsstatistik im Jahr 2022 
zugenommen. Die Bürger wünschen sich mehr Sicherheit und den effektiveren Schutz ihres 
Eigentums. Viele Bürger können nicht verstehen, warum keine Maßnahmen ergriffen werden, 
um das Bahnhofsumfeld sicherer zu machen.  
 
Viele wünschen sich eine Videoüberwachung im Bahnhofsumfeld, insbesondere an der 
Fahrradabstellanlage. Sollte dies wie im AZ Bericht bereits angedeutet aus 
datenschutzrechtlichen Gründen im öffentlichen Raum nicht möglich sein, bitten wir 
darzustellen, ob bei privaten Immobilienbesitzern eventuell eine Videoüberwachung möglich 
ist und welche rechtlichen Rahmenbedingungen diese dabei einzuhalten hätten. Auch bitten 
wir zu prüfen, ob wie im Schlosspark, in regelmäßigen Abständen vor allen Dingen abends und 
am Wochenende ein Sicherheitsdienst, das Bahnhofsumfeld, kontrollieren kann, damit sich die 
Besucher des Bahnhofs sicherer fühlen.  
 
In die ganzen Überlegungen sollen auch die Erfahrungen anderer Kommunen mit einbezogen 
werden. Als Beispiel, in der Stadt Dülmen wird das neu eröffnete Fahrradparkhaus per Video 
überwacht. 
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Ebenfalls sollten natürlich die kostenmäßigen Auswirkungen einer möglichen Maßnahme 
dargestellt werden. 

 

Der Antrag ist dieser Vorlage als Anlage beigefügt 

 

Anmerkung der Verwaltung: 

Diese Thematik ist im Verwaltungsvorstand bereits besprochen worden und wird aktuell 
aufbereitet. 

 

 

Anlagen: 

- Antrag der Fraktion Pro Coesfeld vom 04.04.2023 
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